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В обычные дни участок 
улицы Ленина от Ком-
мунальной до улицы 

Кутузова особо оживленным 
не назовешь – чем ближе к 
реке Великой от центра горо-
да, тем меньше здесь машин 
и людей. А 26 июля все было 
с точностью до наоборот. Око-
ло полудня, несмотря на жару, 
к воротам бывшей воинской 
части шли и шли люди. Здесь 
должен был состояться ми-
тинг, посвященный юбилею 
училища. Только ветеранов 
Вооруженных Сил приехало в 
наш город около двухсот че-
ловек, а также в бывший воен-
ный городок пришли их дети и 
внуки. Теплые встречи, 
объятия и рукопожатия, 
создавали неповтори-
мую атмосферу крепко-
го воинского братства, 
над которым не власт-
но время. Достаточно 
сказать, что многие 
ветераны ПВО не ви-
делись больше сорока 
лет и были разделены 
не только тысячами ки-
лометров, но и государ-
ственными границами, 
как, например, Михаил Трофи-
мович Самсонов, приехавший 
в Опочку из Литвы. В 1971 году 
окончил он Опочецкое зенитно-
ракетное училище и вот после 
43 лет снова вернулся в Опоч-
ку, чтобы ступить на бывший 
плац родного училища.

Организаторы встречи юби-
лейные мероприятия решили 
начать именно с этого места. 
И пусть плац зарос кустарни-
ком и молодыми деревцами, 
пусть полуразрушенное зда-
ние казармы сморит на него 
пустыми глазницами окон, для 
офицеров ПВО (не зря ведь го-

ворят, что бывших офицеров не 
бывает) они навсегда останутся 
местом, где прошли лучшие годы 
их воинской службы.

Построение офицеров запаса 
и офицеров в отставке прошло 
по-военному организованно. На 
левом фланге встали препода-
ватели училища, рядом с ними 
– бывшие курсанты выпуска 
1963 года, правофланговыми по-
строились выпускники 1986 года, 
уже Днепропетровского ВЗРКУ.  
Митинг вел А.Н.Соболев, руко-
водитель Псковского областного 
совета ветеранов Войск ПВО и 
на протяжении 35 лет бессмен-

ный организатор встреч 
выпускников училища. 
На митинге выступили 
заместитель главы ад-
министрации Опочецкого 
района В.В.Александров, 
бывший курсант училища 
и бывший заместитель 
министра юстиции РФ, ге-
нерал-полковник юстиции 
М.К.Кислицын, препода-
ватель  Опочецкого зе-
нитно-ракетного училища 

А.Е.Шкатов.
Здесь же, на митинге, опоча-

нину Альберту Евгеньевичу Шка-
тову вручили награды – медаль 
«За верность присяге Союза Со-
ветских офицеров» и юбилейную 
медаль «90 лет Вооружённых 
сил СССР». Алексею Николае-
вичу Соболеву за преданность 
родному училищу, а он был орга-
низатором еще тридцатилетнего 
его юбилея, благодарные това-
рищи преподнесли торт.

После митинга его участники 
перешли к корпусу училища на 
Советской площади и к аллее 
Славы. Прежде чем состоялось 

возложение венков и цветов к 
памятнику воину-освободителю, 
сотрудник редакции поговорил 
с тремя бывшими курсантами 
Опочецкого зенитно-ракетного 
училища.  Стоя у входа на Аллею 
Славы, Михаил Кондратьевич    
Кислицын оживленно беседовал 
с Валерием Олеговичем Алек-
сеевым. Первый живет и рабо-
тает в Москве, второй – в Крас-
ногородске. Не виделись они 43 
года. В военном училище были 
курсантами 6-й батареи, 1-го 
взвода, даже койки в казарме у 
них стояли рядом. Во время раз-
говора к нам подошел Леонид 
Николаевич Кирвас, работающий 
сейчас главой администрации 
Щегловского сельского поселе-
ния Всеволожского района Ле-
нинградской области. Он также 

был курсантом той же ба-
тареи. Естественным было 
спросить у трех друзей-                                                          
однокурсников, как изменил-
ся наш город, тем более, что 
двое из них не были в Опоч-
ке более 40 лет.

- Город изменился в 
лучшую сторону, – отметил 
Л.Н.Кирвас. – Это я вам го-
ворю, как глава администра-
ции. Есть с чем сравнить. 
В Опочке хорошие дороги, 
красивые памятники, одна 
Аллея Славы чего стоит! 

Увидел здесь знакомый портрет 
Г.А.Мякшина. В бытность курсан-
том, несколько раз видел его в 
день празднования Дня Победы 
на городском Валу. Мы, будущие 
офицеры, смотрели на Героя Со-
ветского Союза, как на божество.

Масштабным событием в жизни Опочки стало празднование 65-й годовщины 
Опочецкого зенитно-ракетного училища. В 1962 году оно было перебазировано из 
Латвии в наш город, после чего Опочка на протяжении 16 лет  оставалась кузницей 
командных кадров для войск противовоздушной обороны страны. 

В НАШЕМ ГОРОДЕ СОБРАЛИСЬ 
БОЛЕЕЕ ДВУХСОТ ВЕТЕРАНОВ 
ВОЙСК ПВО

Разговор  продолжил 
М.К.Кислицын:

- До митинга мы втроем 
успели зайти на городской Вал. 
Это место у курсантов было са-
мым любимым в городе, здесь 
мы проводили свои долго-
жданные увольнительные. Вал 
по-прежнему остается таким 
же красивым и тенистым. Мы 
здесь отдохнули, посидели 
на скамейке, вспомнили свою 
юность.

Трое однокурсников расска-
зали о своей учебе в училище. 
Курсанты Кислицын и Алексеев 
в ОЗРУ были хорошими спорт-
сменами, занимались на гим-
настическом турнике, поднима-
ли гири. Михаил Кондратьевич 
и сейчас занимается спортом, 
бегает по 10 километров. Вот 
только врачи считают, что на 
седьмом десятке жизни физи-
ческие нагрузки надо бы огра-
ничивать…

Пока участники встречи 
ждали тележурналистов кана-
ла «Звезда», по Аллее Славы 
к памятнику солдату-освобо-
дителю поднималась  супру-
жеская пара. «Когда-то, в кур-
сантские годы, я стоял у этого 
памятника в почетном карауле, 
– сказал мужчина своей супру-
ге. – Даже фотография есть. 
Приедем домой, надо будет 
найти…»

Возложение венков прошло 
под бликами фото и телекамер. 
Дань памяти воинам, павшим 
при освобождении Опочки, от-
дали ветераны войск ПВО, их 
дети и внуки. Во второй по-
ловине дня в ресторане, кафе 
и столовых города прошли 
праздничные ужины.

В. Самарин.
P.S. Опочане, проходя 26 

июля мимо индустриально-пе-
дагогического колледжа, могли 
видеть фотографировавшихся 
на его ступеньках нарядно оде-
тых женщин. В юности они суме-
ли выдержать большой конкурс 
в Опочецкое педагогическое 
училище, встретили здесь буду-
щих офицеров, с которыми на-
всегда связали свою жизнь.

Слева А.Е.Шкатов

М.К.Кислицын,  Л.Н.Кирвас и  В.О.Алексеев

5-я Краснознаменная батарея ОЗРУ



29.07.20142

Встреча проходила в 
неформальной об-
становке, но носила 

сугубо деловой характер. В 
ней участвовали замести-
тель главы районной адми-
нистрации В.В.Александров, 
исполняющая обязанности 
главы городской администра-
ции О.М.Балан и исполняю-
щая обязанности директора 
районного Центра культуры 
В.А.Горохова. 

Открывая встречу, глава 
района Ю.А.Ильин сказал, что 
администрация района готова 
к сотрудничеству с активны-
ми людьми, радеющими за 
свой город и готовыми не на 
словах, а на деле доказывать 
свою любовь к Опочке. В то же 
время администрация не на-
мерена работать с теми, кто 

огранивает свою деятельность 
только огульной критикой в ин-
тернете.

Дальнейший разговор шел 
вокруг организации в Опочке 
рок-фестиваля, посвященного 
памяти Виктора Цоя. Как сказал 
Юрий Артамонович, админи-
страция целиком и полностью 
поддерживает инициативу по 
проведению фестиваля и готова 
оказать помощь в его подготов-
ке. Более того, по словам главы 
района, было бы хорошо, чтобы 
это молодежное мероприятие 
проводилось ежегодно и стало 
своеобразной визитной карточ-
кой Опочки.

На встрече обсуждались пер-
воочередные меры по подготов-
ке к рок-фестивалю. Местом его 
проведения выбран парк Победы, 
точнее, отдельный его сектор, 

ограниченный улицами Пуш-
кинской и Красноармейской. 
Поскольку фестиваль намечено 
провести 16 августа, времени 
на раскачку нет. Нужно очистить  
место проведения фестиваля 
от кустарника, установить не-
сколько скамеек и подготовить 
красочные баннеры. Молодым 
людям предложено расписать 
яркими красками обычные му-
сорные контейнеры, дав волю 
фантазии и воплотив свои твор-
ческие идеи. 

Представители «Красивой 
Опочки» выразили свою го-
товность поработать на бла-
гоустройстве парка Победы. 
Районная администрация, в 
свою очередь, обещала по-
мочь с техникой для отвозки 
мусора и вырубленных веток. 
Глава района поручил прора-
ботать этот вопрос админи-
страции города.

На встрече также затра-
гивались и другие проблемы 
нашего города, еще ждущие 
своего решения. В том числе 
и с привлечением молодежи, 
инициирующей себя с «Краси-
вой Опочкой».

а. КрылоВ.

ГЛАВА  РАЙОНА  ВСТРЕТИЛСЯ 
С  ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ  
«КРАСИВОЙ ОПОЧКИ»

23 июля глава района Ю.А.ИЛьИн провел встречу с 
участниками интернет-сообщества «Красивая Опочка». В 
открытой группе с таким названием, зарегистрированной 
в социальной сети «ВКонтакте», состоит более 300 опочан. 
Главное направление деятельности этих молодых людей 
определено самим названием группы – сделать наш город 
чище, красивее, привлекательнее для жизни опочан.

     Правопорядок

КАК РАБОТАЛА ПОЛИЦИЯ ПЕРВЫЕ ПОЛГОДА
За 6 месяцев 2014 года 

межрайонным отделом 
рассмотрено 1721 со-

общение о преступлениях, что 
на 380 сообщений больше, чем 
год назад. По результатам их 
рассмотрения возбуждено 109 
уголовных дел. Доля сообще-
ний о преступлениях, рассмо-
тренных в срок до 3-х суток, 
увеличилась с аналогичным 
периодом прошлого года на 
16,9% и составила 74,6%. Все-
го до трех суток рассмотрено 
599 материалов.

В течение шести месяцев 
отменено 8 необоснованных 
постановлений об отказе в воз-
буждении уголовных дел с по-
следующим их возбуждением. 
По уголовным делам, возбуж-
денным из «отказных» матери-
алов, 4 уголовных дела направ-
лены в суд.

Всего за текущий период про-
ведено 24 проверки работы от-
дела: из них сотрудниками про-
куратуры – 8, ведомственной 

комиссией – 8. По результатам 
проведенных проверок выявлено 
10 нарушений. По фактам нару-
шений учетно-регистрационной 
дисциплины поступило 2 пред-
ставления прокурора.

За полгода на территории Опо-
чецкого района зарегистрировано 
136 преступлений, что на 18,6% 
меньше, чем год назад (167). Бо-
лее чем на 8% снизилась доля 
тяжких и особо тяжких престу-
плений. В абсолютном значении 
количество тяжких преступлений 
сократилось с 59 до 37. 

В то же время с одного до трех 
увеличилось число убийств, с 
трех до четырех возросло коли-
чество фактов причинения тяж-
кого вреда здоровью, с одного до 

четырех увеличилось количество 
краж транспортных средств. Про-
изошли 2 кражи автомобилей и 
5 поджогов. За 6 месяцев не за-
регистрировано изнасилований 
и разбойных нападений. 4 пре-
ступления зарегистрированы в 
сфере незаконного оборота ору-
жия, боеприпасов и взрывчатых 
устройств.

Значительное влияние на со-
стояние криминогенной обста-
новки в районе оказывают иму-
щественные преступления, их 
удельный вес за полгода соста-
вил 64%. На территории района 
не зарегистрировано преступле-
ний, связанных с незаконным 
оборотом наркотиков. Ситуация 
по предупреждению и раскрытию 

данных преступлений требует 
особого внимания ввиду значи-
тельного количества лиц, употре-
бляющих наркотические и психо-
тропные средства.

В целях активизации работы 
по профилактике наркомании, 
токсикомании и алкоголизма, а 
также пропаганды здорового об-
раза жизни среди несовершен-
нолетних проводились акции «За 
здоровье и безопасность наших 
детей» и «Сообщи, где торгуют 
смертью». С 12 мая прошел пер-
вый этап межведомственной опе-
ративно-профилактической опе-
рации «Мак-2014».

За отчетный период в обще-
ственных местах совершено 36 
преступлений, что на 28,6% боль-

ше аналогичного периода про-
шлого года (28).

За шесть месяцев с 14 до 31 
увеличилось количество до-
рожно-транспортных происше-
ствий, в них погибли 6 человек 
и 46 были ранены. Число ДТП, 
произошедших по вине пья-
ных водителей, увеличилось с 
13 до 23. В этих автоавариях 1 
человек погиб и 11 были ране-
ны. Гибели детей на дорогах 
не допущено, один ребенок 
ранен.

Общая раскрываемость пре-
ступлений за первую половину 
года увеличилась на 2,8% и 
составила 68,3%. За это вре-
мя раскрыто 11 преступлений 
прошлых лет. Одновременно 
с этим с раскрываемость тяж-
ких и особо тяжких преступле-
ний снизилась с 72,7 до 63,6%. 
Наблюдается увеличение 
раскрываемости краж транс-
портных средств на 25% и сни-
жение умышленных поджогов 
на 16,3%.

на очередной сессии Собрания депутатов района, состоявшейся 15 июля, выступил с от-
четом о работе МО МВД России «Опочецкий» за шесть месяцев заместитель начальника по 
оперативной работе К.В.Иванов. В информации о сессии, опубликованной в газете 18 июля,  
приводились отдельные выдержки из его доклада. В сегодняшнем номере «Красного маяка» 
мы приводим отчет в развернутом изложении. Стоит сказать, что приведенные ниже цифры 
относятся только к Опочецкому району и городу Опочке.

Занятость

ПОМОГАЮТ 
В  ПРОФЕССИОНАЛЬНОМ 

ОБУЧЕНИИ  И  СТАЖИРОВКЕ
Одним из направлений 

работы Центра заня-
тости в рамках Про-

граммы содействия занятости 
населения является профес-
сиональное обучение (пере-
обучение; повышение ква-
лификации) с учетом заявок 
предприятий и организаций. 
План по данному направле-
нию Центром, как сообщил его 
директор, выполнен. Из числа 
безработных при плане на-
правления на профобучение 
34 человек курсы професси-
ональной подготовки по раз-
ным специальностям прошли 
и проходят 34, включая дво-
их, обучающихся в настоящее 
время в Пскове на курсах виза-
жистов. По разделу организа-
ции опережающего професси-
онального обучения женщин, 
работающих во вредных и тя-
желых условиях труда, переоб-
учение прошли двое (при пла-
не 1). Также на профобучение 
(переобучение) за этот период 
были направлены три женщи-
ны, находящиеся в отпуске по 

уходу за ребенком до трех лет 
(при плане 2), и один пенсио-
нер. 

В настоящее время Цен-
тром подана заявка на допол-
нительное финансирование 
данного раздела программы, 
поскольку есть еще двое жела-
ющих получить рабочие специ-
альности: один – токаря, второй 
– бульдозериста-грейдериста. 
Если деньги поступят, эти люди 
также будут направлены на 
профобучение. 

Что касается стажировки мо-
лодых специалистов, то в этом 
году двое выпускников Опочец-
кого индустриально-педагогиче-
ского колледжа стажировались 
в ООО «Содружество» (газоэ-
лектросварщик) и в ОАО «Опо-
чанка» (повар). Причем для мо-
лодого повара работа на этом 
предприятии стала постоянной. 
Сейчас в Центре занятости ждут 
молодых специалистов, желаю-
щих пройти стажировку, из числа 
выпускников 2014 года и тех, кто, 
получив диплом, сразу же ушел 
служить в армию.      

    Областные новости
ПСКОВСКИЕ  ВЛАСТИ  ВыДЕЛИЛИ 

5 МЛН. РУБЛЕЙ  
НА БОРЬБУ  С  БОРщЕВИКОМ

На истребление борщевика в Псковской области в 2014 году 
выделено 5 млн. рублей из областного бюджета. Об этом 
Псковскому агентству информации сообщили в пресс-

службе региональной администрации. 
Об этом врио губернатора Псковской области Андрей Турчак зая-

вил в ходе встречи с аграриями, которая состоялась в Печорском рай-
оне. Он подчеркнул, что единой системы борьбы с сорняком пока нет. 
«Необходима комплексная программа», - отметил Андрей Турчак.

Отметим, что проблема борьбы с борщевиком актуальна 
для Псковской области. По словам директор ФГБУ «Россельхоз-
центр» по Псковской области Юрия Бабахина, от сорняка в регио-
не в нынешнем году обработали около 50 га земли.
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Светлана Михайловна, 
педагог:

- Считаю необходимым 
хотя бы раз в год проводить 
полное обследование орга-
низма. В отпуске в первую 
очередь поеду в Псков на об-
следование. Всем известно, 
что болезнь легче предупре-
дить, чем лечить. Еще я пери-
одически делаю анализ крови. 
И, конечно же, веду здоровый 
образ жизни. Вот, пожалуй, и 
вся моя забота о здоровье.

Марина, 35 лет:
- Недавно купили дом. С 

мужем давно мечтали иметь 
приусадебное хозяйство: гряд-
ки, сад. Раньше и представить 
не могла, что столько времени 
можно проводить на свежем 
воздухе. Разве это не полезно 
для здоровья? С первым уро-
жаем появилась уверенность 
в том, что овощи и фрукты со 
своего приусадебного участка 
содержат больше витаминов, 
чем магазинные, у них совсем 
другой вкус и запах. Это тоже 
своего рода забота о здоро-
вье. А еще мы полностью ис-
ключили из своего рациона 
всевозможные вредные про-
дукты: чипсы, сухарики и тому 
подобное. Из газированных 
напитков признаем только ми-
неральную воду.

Иван, рабочий:
- О здоровье никак не за-

бочусь. Может, из-за нехватки 
времени, а может – средств. 
Ведь забота о здоровье на-
чинается с качественной и по-
лезной пищи. В изобилии про-
дуктовых прилавков сложно 
найти и то, и другое. А ценники 
на некоторые продукты ставят 
перед выбором: сытым быть 
или здоровым.

Единственное, что могу 
сказать по поводу заботы о 
собственном здоровье, – ста-
раюсь меньше курить и боль-
ше ходить пешком. Кто знает, 
может, это и есть мой первый 
шаг на пути к здоровому обра-
зу жизни…

Людмила, служащая:
- Вы знаете, чтобы забо-

титься о собственном здоро-
вье, не хватает ни времени, 
ни сил, а иногда желания. Ра-
бота, семья – сами понимаете. 
А вот заботиться о здоровье 
сына пока возможность есть. 
Уже третий год отправляю 
его в Хилово. Первый раз от-
правлять его так далеко было 
очень страшно. Тогда он учил-

ся в третьем классе. Мысли о 
том, что в таком раннем воз-
расте он две недели будет без 
моего присмотра, не давали 
покоя. Но забота о здоровье 
сына пересилила мой страх. 
Да и сам он с нетерпением 
ждет отправки в Хилово, а уез-
жает оттуда без особого жела-
ния.

Для детей в санатории 
предусмотрено все: от необ-
ходимых для здоровья режима 
дня, сбалансированного пи-
тания, оздоровительных про-
цедур, полезной минеральной 
воды до не менее важных в 
таком возрасте экскурсий и 
общения с новыми друзьями. 

Андрей Панов, сельский 
житель:

- Главной заботой о соб-
ственном здоровье счи-
таю свой переезд из Санкт-
Петербурга в опочецкую 
деревеньку. Помимо чистого 
воздуха, ведения личного под-
собного хозяйства, не менее 
важным для собственного 
здоровья считаю взаимоотно-
шения людей в глубинке. Нет 
лишней суеты в поведении, 
нет изнурительного городского 
шума, да и просто не страшно 
выйти из дома, отпустить ре-
бенка в магазин… Здесь жизнь 
не такая бешеная. Здесь все 
друг друга знают. И если пока 
не здороваются, то, встретив-
шись, обязательно про себя 
подумают: «Виданый чело-
век». 

Просто прекрасно для здо-
ровья, когда душа радуется 
каждому новому дню, когда 
встречаешься с людьми, кото-
рых рад видеть, и занимаешь-
ся любимым делом.

Наталья Александровна, 
служащая:

- Для меня лучшее сред-
ство поддержания здоровья 
– это танец. Позитивное на-
строение, выплеск негативных 
эмоций, движение, поддер-
жание в норме общего тонуса 
организма – все это дает мне 
занятие танцами. Кроме того, 
танец – это прекрасный спо-
соб следить за фигурой. Физи-
ческие нагрузки во время за-
нятий достаточно серьезные, 
но не такие монотонные, как в 
тренажерном зале. 

Люди, занимайтесь тан-
цами! Это станет полезным и 
приятным для вас времяпре-
провождением! 

Записал Д. ГриГорьеВ.

              Наш опрос

В ЧЬИХ РУКАХ 
ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ?
Почему-то большинство из нас начинает вспоми-

нать о своем здоровье и заботиться о собствен-
ном организме, когда начинаются серьезные 

проблемы. никогда на здоровье не хватает времени, 
а если оно появляется, то мы тратим его на более 
важные и неотложные, на наш взгляд, дела.  

Если же вдруг кольнуло в поясницу, денек покру-
жилась голова или просто какая-то слабость, мы го-
ворим:  «ничего. Само пройдет. Терпимо. Потом…». 

Одним словом, самый важный вопрос, касающий-
ся в первую очередь нас самих, мы собственноручно 
«откладываем в долгий ящик». но правильно ли это?

Корреспондент нашей газеты узнал, заботятся ли 
опочане о собственном здоровье и каким образом 
они это делают.

Проект под таким назва-
нием реализовывался в 
течение учебного года 

в школах и детских садах на-
шего города. Разрабатывала 
и проводила мероприятия 
Елена Геннадьевна  Попо-
ва – специалист по работе с 
детьми Опочецкого районного 
дома культуры.

Подводя итоги проекта, 
Елена Геннадьевна рассказа-
ла, что он включал в себя не-
сколько тем: «Ленился – нигде 
не пригодился!», «Творческие 
и коммуникативные способно-
сти», «Планирование классно-
го дела», «Спортивные состя-
зания» и другие. Но, пожалуй, 
самым масштабным делом 
оказалась акция «Чистый 
город», которую провел 8-в 
класс гимназии. 

Ребята раздавали изготов-
ленные заранее листовки, са-
жали деревья и убирали берег 
реки в районе городского стади-
она, провели опрос населения 
города. 

90% из опрошенных ребята-
ми опочан считают наш город 
грязным. На вопрос «Кто дол-
жен убирать мусор в городе?» 
ответы расположились в сле-
дующем соотношении: дворни-
ки – 10%, сами люди (каждый 
человек) – 50%, коммунальщики 
или иные специальные службы 
– 30%, администрация – 10%. 
На вопрос «Что вы делаете для 
того, чтобы город стал чище?»  
43% людей сказали, что они не 
мусорят, 27%  уверяли, что сле-
дят за порядком, вывозят мусор 
на свалку, убирают возле своих 
домов. 20% честно признались, 

что ничего не делают, чтобы 
город стал чище. И 10% опро-
шенных сказали, что участву-
ют в субботниках. 

Акция прошла с пользой 
для города и для самих ребят. 
Уставшие после трудового де-
санта, но довольные собою, 
они не только сделали город 
немного чище, а пообщавшись 
с горожанами, выяснили отно-
шение разных людей к пробле-
ме загрязнения улиц, дворов и 
парков.

Отзывы и учащихся школ, 
и классных руководителей, и 
коллективов детских садов о 
проведенной работе и ее ре-
зультатах весьма многослов-
ны. В полном объеме их можно 
увидеть в материалах проекта 
«Удивляй!» в районном Доме 
культуры. Мы приведем не-
сколько выдержек из этих от-
зывов: «На занятиях порази-
ло разнообразие методов и 
форм работы с учащимися», 
«Проект имел большое вос-
питательное значение»,  «В 
ходе подготовки и проведения 
классного проекта мои дети 
получили первоначальный 
опыт участия в обществен-
но-полезной деятельности», 
«Самое главное, что в проек-
те участвовал весь класс, не 
было равнодушных, все были 
заинтересованы». 

Короче говоря, первый 
в своем роде оригинальный 
проект работы с детьми и под-
ростками удался. Он помог 
сплотить учащихся каждого 
класса, где каждый удивил ре-
зультатами работы.

«УДИВЛЯЙ!»

В один из теплых июльских дней на берегу 
озера Балаздынь на территории турбазы 
общества слепых состоялась творческая 

встреча инвалидов по зрению Великолукской, 
Невельской местных организаций, а также Го-
родокского товарищества инвалидов по зрению 
Витебской области.

От Невельской организации Всероссийского 
общества слепых на встречу прибыли инвалиды 
по зрению из Невеля, Опочки, Себежа и Пустошки.

Все присутствующие показали себя насто-
ящими профессионалами во всех проводимых 
мероприятиях. Общение проходило в приятной, 

дружеской атмосфере. На поляне звучали 
песни, было прочитано много стихов, все 
присутствующие приняли активное участие в 
многочисленных конкурсах и разнообразных 
викторинах.

Прекрасный пейзаж, чистый воздух, купа-
ние в озере и общение с новыми друзьями – 
все это стало составляющими успешного про-
ведения культурно-массового мероприятия, в 
котором приняли участие более шестидесяти 
инвалидов по зрению.

В. ильина, 
председатель невельской мо ВоС.

    Из писем в редакцию

ВСТРЕЧА В ОПУХЛИКАХ
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ВОЙНА ИХ СУДЬБы ИЗМЕНИЛА…

                Правовой ликбез

21 июня 1941 года в Опо-
чецком педагогическом учи-
лище состоялся выпускной 
вечер. Учебное заведение 
торжественно провожало свой 
11-й выпуск. Среди выпуск-
ников были Петр Филиппович 
Лукин, Петр Игнатьевич Иг-
натьев, Алексей Николаевич 
Семенов, Павел Петрович Фе-
доров, Софья Павловна Пара-
монова, Зинаида Семеновна 
Фешкина, Екатерина Марков-
на Леонова и еще около 120 
человек. Тяжелая судьба до-
сталась им, война нарушила 
планы мирного учительского 
труда.

Многим выпускникам преж-
них лет, которые уже рабо-
тали педагогами, пришлось 
спасать детей, эвакуируя их 
в глубь страны. Сохранились 
воспоминания  выпускницы 
педагогического училища 
1940 года Зои Петровны Кор-

женевской о том, как проходи-
ла эвакуация детей из детского 
дома: «Лето 1941 года… Пер-
вые недели войны… Учителям 
не разрешено покидать город. 
Но вот уже вражеские самолеты 
сбрасывают первые бомбы на 
Опочку. Жители в панике поки-
дают город. Детей из детского 
дома на улице Ленина нужно 
вывезти. Мы идем пешком до 
деревни Звягино, а над голова-
ми кружат вражеские самолеты. 
Дети ложатся под кустарники, 
прикрыв головы белыми наво-
лочками с бельем, выданным 
в дорогу. Один мальчик закрыл 
голову ведром, туда и угодила 
пуля. Это была первая жерт-
ва войны среди детей детского 
дома. Всего детей было 125. До 
Свердловска довезла 121 чело-
века…».

Многие выпускники педаго-
гического училища участвовали 
в боевых действиях в составе 

регулярных частей или парти-
занских соединений.

Всю войну прошли и отважно 
воевали Александр Константи-
нович Константинов (впослед-
ствии заведующий учебной ча-
стью педучилища), Константин 
Иванович Яковлев, Федор Лукич 
Сезанцев,  Григорий Николае-
вич Веселов, Александр Нико-
лаевич Хохлов и многие другие 
выпускники педучилища.

В партизанских отрядах сра-
жались Петр Филиппович Лукин 
(впоследствии начальник об-
ластного управления образова-
ния), Виктор Павлович Парамо-
нов, Павел Петрович Федоров, 
Василий Степанович Луппо.

Выпускник Алексей Ивано-
вич Алексеев после удачного 
побега из концлагеря воевал в 
составе Югославской народно-
освободительной армии.

Смертью храбрых пали на 
поле боя выпускники 1941 года 

Егор Нестеренков, Егор Мете-
лица, Георгий Иванов и многие 
другие. Лидия Богданова, так-
же выпускница 1941 года, была 
расстреляна за связь с партиза-
нами.

Стоит сказать отдельно о 
Евгении Ивановне Ивановой. 
Аттестат на звание учителя на-
чальной школы она получила в 
1931 году, долгое время работа-

ла в педагогическом училище 
преподавателем математики. 
Уже спустя годы после смерти 
Евгении Ивановны широкую 
известность получила  исто-
рия спасения ее семьей еврей-
ского мальчика в годы Великой 
Отечественной войны.

Мы не можем не гордить-
ся выпускниками педучилища 
Павлом Павловичем Хруста-
левым (1936 год), летчиком, 
Героем Советского Союза, 
участником боев за Москву, 
Ленинград, Сталинград, Вар-
шаву, Кенигсберг, Берлин, и 
Анатолием Ивановичем Кала-
евым (1937 год), кандидатом 
технических наук, кавалером 
ордена Красной Звезды.

В. КарпоВа, 
кандидат исторических наук, 

директор опочецкого индустриально-
педагогического колледжа.

3 «Г» курс, 1941 г. 
В центре классный руководитель М.В.Колчина

Е.И. Иванова

Молодые семьи, направившие 
материнский капитал на улучшение 
жилищных условий, могут рассчи-
тывать и на получение социальной 
выплаты по федеральной целевой 
программе «Жилище».

В настоящее время действует 
федеральная целевая программа 
«Жилище» на 2011-2015 годы, ут-
вержденная Постановлением Пра-
вительства РФ 17.12.2010 года. Она 
включает подпрограмму по обеспе-
чению жильем молодых семей, в 
рамках которой им за счет бюджет-
ных ассигнований предоставляются 
социальные выплаты на приобрете-
ние или строительство жилья. Со-
гласно правилам предоставления 
и использования данных выплат 
молодой семье отказывают в при-
знании быть участницей подпро-
граммы, если ранее она реализова-
ла право на улучшение жилищных 
условий с использованием соци-
альной выплаты или иной формы 
господдержки за счет средств феде-
рального бюджета.

В Конституционный Суд РФ пожа-
ловалась заявительница, чью семью 
исключили из списка участников под-
программы из-за использования ма-
теринского (семейного) капитала на 
улучшение жилищных условий. Кон-
ституционный Суд РФ в своем реше-

нии от 08.07.2014 № 21-П указал, что 
оспариваемое положение не предпо-
лагает исключения из числа участни-
ков подпрограммы молодой семьи, 
имеющей детей, которая направила 
материнский капитал на улучшение 
жилищных условий до получения со-
циальной выплаты на приобретение 
(строительство) жилья. Поэтому нор-
ма соответствует Конституции РФ.

Выплата, предоставляемая 
в рамках подпрограммы, и мате-
ринский капитал как меры соцпод-
держки имеют различное предна-
значение. Материнский капитал 
предоставляется для дополни-
тельной поддержки семей в случае 
рождения (усыновления) второго и 
последующих детей. Социальная 
выплата направлена на создание 
условий для осуществления моло-
дыми семьями конституционного 
права на жилище.

Суд решил, что при противопо-
ложном подходе молодые семьи, 
которые потратили материнский ка-
питал на жилье до получения соци-
альной выплаты, ставятся в худшее 
положение по сравнению с теми, 
кто сначала получил социальную 
выплату, а потом потратил материн-
ский капитал.

Г. ШКирман,
заместитель прокурора района.

О МАТЕРИНСКОМ КАПИТАЛЕ 
И СОЦИАЛЬНыХ ВыПЛАТАХ 

Пенсионный фонд информирует

Как рассказала начальник Управления 
ПФР Ольга Яковлевна Васильева, территори-
альные органы Пенсионного фонда осущест-
вляют предварительную оценку документов, 
необходимых для назначения пенсии. 

Заблаговременная работа проводится 
в интересах граждан с целью проверки на-
личия всех необходимых документов и соот-
ветствия их требованиям законодательства, 
при необходимости оказывается содействие 
в истребовании документов из организаций 
и архивов. Специалисты ПФР заранее за-
прашивают все дополнительные документы, 
от которых может зависеть размер пенсии: 
справки о заработной плате, справки, под-
тверждающие характер льготной работы, 
другие документы. Особенно это важно для 
граждан, трудовая деятельность которых 
протекала в других регионах, в странах быв-
шего Советского Союза, а также граждан, 
претендующих на досрочное пенсионное 
обеспечение. В ходе такой работы специ-
алисты Пенсионного фонда формируют 
предварительные пенсионные дела, обе-
спечивают их хранение до момента обраще-
ния гражданина за назначением пенсии. 

В целях повышения эффективности 
проведения такой работы Отделение ор-
ганизовало электронное взаимодействие 

между территориальными органами ПФР 
и страхователями, по которому работода-
телями должны предоставляться на своих 
работников электронные образы докумен-
тов (трудовая книжка, справки о заработ-
ной плате и т.д.) необходимых для своев-
ременного назначения будущих пенсий. 
Соглашений по Опочецкому району за-
ключено с 44 организациями. Кроме этого, 
для запроса недостающих документов по 
стажу и заработку Отделением заключе-
но соглашение по электронному взаимо-
действию с Государственным архивным 
управлением по Псковской области.

Гражданам необходимо обратиться в 
управление Пенсионного фонда по месту 
жительства или в отдел кадров своего учреж-
дения (предприятия) за 6 месяцев до насту-
пления пенсионного возраста или права на 
досрочную пенсию с паспортом, страховым 
свидетельством обязательного пенсионно-
го страхования (СНИЛС), трудовой книжкой, 
другими документами о трудовом (страхо-
вом) стаже, либо об иной деятельности. 

«В результате ко дню выхода на пен-
сию вы будете иметь полный комплект до-
кументов, необходимых для своевремен-
ного и правильного назначения пенсии», 
- пояснила руководитель Управления.

Большая  часть  будущих  пенсионеров  
в  Опочецком  районе  проводит  

предварительную  оценку  документов,  
необходимых  для  назначения  пенсии

Более  400 жителей района ежегодно выходят на пенсию. 
За 6 месяцев 2014 года в Управление ПФР за назначением пенсии 

обратился 231 человек, 75% из которых позаботились об этом заранее.

Выпуск 1941 г. 3 «В» курс

П.П. Хрусталев
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ПОДСКАЗКИ 
МОЛОДыМ 
ХОЗЯЙКАМ

Полезные
советы

КАК ПРАВИЛЬНО ПОЛЬЗОВАТЬСЯ ДУХАМИ

Заполните мелко нарезанной зе-
ленью формочки для льда, залейте 
сверху оливковым или растоплен-
ным сливочным маслом – и в мо-
розилку. Хорошо добавлять такие 
замороженные масляные кубики с 
зеленью в горячую отварную карто-
шечку.

Если в мясной фарш вы добавите 
сахар (на 1 кг фарша – 1 ст. ложка), 
ваши котлеты, беляши, чебуреки и 
прочие изделия из котлетной массы 
всегда будут сочными.

Чтобы готовый рис не слипался, 
добавьте немного лимонного сока и 
аккуратно перемешайте.

При консервировании под метал-
лические крышки нужно обязательно 
добавлять семена горчицы, тогда 
рассол будет светлым, банки не бу-
дут взрываться, можно даже уксус-
ную кислоту не добавлять.

Чтобы в рыбе получилась вкус-
ная корочка, перед жаркой ее кусоч-
ки нужно обмакнуть в майонезе, а за-
тем обвалять в муке.

Горох и фасоль солить нужно по-
сле того, как они станут совершенно 
мягкими, иначе они не разварятся.

Чтобы фасоль, перловка или го-
рох сварились быстрее, после заки-
пания через каждые 5-7 минут нужно 
подливать в кастрюлю примерно по 
столовой ложке холодной воды.

Если хотите, чтобы жареный 
картофель получился с хрустящей 
корочкой, посыпьте нарезанный и 
обсушенный картофель мукой, тогда 
он будет хрустящим.

Когда варите свеклу, положите 
в кастрюлю корочку черного хлеба 
(она впитает в себя весь неприятный 
запах).

Блины будут тонкими и вкусными, 
если в тесто добавить 2 чайные лож-
ки крахмала. Блины будут сниматься 
со сковороды без проблем, получа-
ются хрустящими и тонкими.

Морская рыба будет нежнее, 
если за 30-40 минут до жарки ее по-
сыпать сахаром.

Если в холодильнике вы обна-
ружили мясо (ветчину), фрукты или 
овощи, которые не сможете съесть 
до окончания срока годности, надо 
нарезать их мелкими кусочками, по-
местить в полиэтиленовый пакет или 
контейнер и положить в морозильную 
камеру. Таким образом вам удастся 
сэкономить деньги, ведь заморожен-
ные продукты полностью сохраняют 
свои питательные вещества, к тому 
же заморозка поможет вам легко и 
быстро приготовить любое простое 
блюдо.

Разогревая вчерашнее мясо, 
надо предварительно обрызгать его 
с ложечки холодной водой, положить 
на сковороду с маслом и поставить 
на огонь – мясо не будет иметь не-
приятного привкуса и покажется све-

жезажаренным.
Для устранения силь-

ного запаха при жаре-
нье рыбы в раститель-

ное масло положите 
одну картофелину, 
очищенную и наре-

занную ломтиками.

1. Никогда не наносите духи на 
грязное тело. Только после водных 
процедур кожа впитывает и отражает 
аромат, как солнечный свет.

2. Наносятся духи 2-3 каплями на 
те части тела, где находятся вены. 
Кожа в этих местах самая теплая, и 
ее тепло полнее «раскрывает» аро-
мат. Это запястья и локтевые сгибы, 
плечи. А также яремная ямка (на шее, 
между ключицами), сонная артерия 
на шее, виски. Дольше всего сохраня-
ется запах за мочками ушей и у кор-
ней волос.

3. Если на флаконе с духами (или 
туалетной водой) нет дозатора, то не 
следует лить пахучую жидкость пря-
мо из флакона. Достаточно нанести 
несколько капель на пробку или па-
лец и прикоснуться в местах пульса-
ции на теле.

4. Ни в коем случае не втирайте 
духи в кожу –  аромат может «пора-
ниться».

5. Если освежать женскую одежду 
духами, полезно помнить, что более 
гармонично аромат проявляется на 
натуральных тканях (шерсть, лен, 

хлопок). В шерстяных и меховых вещах 
запахи сохраняются, как в банке, годами. 

6. Духи могут оставлять пятна на свет-
лых тканях, а шерсть и мех могут обес-            
цветиться. Поэтому душить одежду нуж-
но с внутренней стороны – на подкладку, 
загибы швов или подплечники. Или при-
шить к плечевому шву блузы или платья 
маленький кусочек шерстяной ткани и на-
нести духи на него без боязни оставить 
след на дорогой и красивой ткани. И вся 
ваша вещь будет благоухать любимым 
ароматом.

7. Стойкость сегодня не в моде. В те-
чение одного дня можно пользоваться 
разными по «силе» и «звучанию» запаха-
ми духов. Утром и днем аромат не должен 
быть слишком сильным, скорее нежным 
и легким. Вечером, после душа, вполне 
можно нанести духи более насыщенные, 
с «загадкой», запах которых, не наклады-
ваясь на утренний и дневной, будет «зву-
чать» совершенно самостоятельно. 

8. Хранить духи нужно в темном ме-
сте, в футляре и с закрытой пробкой. Тог-
да испарение спирта и окисление духов 
при соединении с кислородом происхо-
дит значительно медленнее.

9. Старайтесь не смешивать разные 
группы запахов (например, шипровые 
и цветочные). Лучше всего, если духи 
и дезодорант будут одной группы (луч-
шие мировые фирмы выпускают це-
лые серии под одним названием, куда 
входят духи, туалетная вода, кремы, 
тоники и дезодоранты). 
Если это невозможно, 
выбирайте дезо-
дорант с очень 
слабым запа-
хом или вовсе 
без него.

7 СЕКРЕТОВ ЛИМОНА

1. Удаляет накипь в электрических чайниках – налить 
воды в чайник на ¼ объема, добавить порубленный лимон, 
вскипятить и оставить на час, затем хорошо промыть. 

2. Очистит микроволновую печь – налить в миску воды, 
положить в воду цедру лимона, максимальный режим на 5 
минут, после процедуры протрите печь тряпочкой. 

3. Убивает бактерии и запахи – цедрой или уже выдав-
ленным лимоном протереть разделочную доску (раковину 
или мусорное ведро), оставить на 10-15 минут и хорошень-
ко ополоснуть.

4. Освежит воздух – в холодное время года можно ос-
вежить и увлажнить воздух. В кастрюлю налейте воды, по-
рубите цедру лимона, и покипятите отвар минут 30, проце-
дура рекомендована в первой половине дня. 

5. Смягчит – локти, колени и пятки. Протрите их поло-
винкой лимона, присыпанной содой, после чего хорошо 
промойте, насухо вытрите и смажьте питательным кремом.

6. Заменит тоник – добавьте в воду лимонную цедру и 
немного сока. Используйте как тоник для жирной кожи, но 
не перестарайтесь!

7. Может быть скрабом. Для его приготовления потре-
буется: половина стакана сахара, столько же натертой це-
дры. Все смешать с оливковым маслом до мягкого состоя-
ния, нанести на кожу, немного помассировать и смыть.

ВАЗА ИЗ ПУГОВИЦ
Ваша квартира пестрит необычными интерьерными ре-

шениями, вы много сделали своими руками? Тогда вот вам 
еще одна интересная идея, как разнообразить скучный быт.

Сделайте вазу из пуговиц. В нее можно будет поло-
жить конфеты или декоративные камни.

Для этого понадобится воздушный шарик, к которому 
мы будем приклеивать бесчисленное количество разно-
цветных пуговиц различных размеров.

Аккуратно смазывайте суперклеем края пуговиц и 
склеивайте их между собой. По истечении 24 часов лоп-
ните шарик, аккуратно удалите излишки резины, а внутри 
вазу покройте лаком в два слоя.

Ваша оригинальная вазочка готова!

     СОВеТ В ТеМу
Чай с лимоном лучше всего пить, вопреки тре-

бованиям начальства, на своем рабочем месте. 
Как показали исследования японских ученых, запах 
лимона на целых 54% снижает количество ошибок 
при работе за компьютером.


